
时间 地点 播放影片

5月19日19:30起

5月20日19:30起

5月26日19:30起

5月27日19:30起

长堤广场、启明里广场、马拉
松公园广场、釜山公园广场

长堤广场、启明里广场、马拉
松公园广场、釜山公园广场、
名人广场、永镇山门广场

长堤广场、启明里广场、马拉
松公园广场、釜山公园广场

长堤广场、启明里广场、马拉
松公园广场、釜山公园广场、
名人广场、永镇山门广场

《非凡守护》
《毒影迷踪》

《极速保镖》
《超越》

《最后的约定》
《反贪风暴3》

《千里追凶》
《搜救》

江门日报讯（记者/黎禹君） 5
月16日晚，2023年城市广场公益电
影放映活动正式启动。当晚，启明里
广场、马拉松公园广场、釜山公园广
场首先与大家相约，播放了影片《万
里归途》《除暴》，拉开了本次活动序
幕，带大家一起感受电影里的江门，
一起重温小时候的露天电影。

本月广场电影精彩不断，接下来

还有不少影片陆续放映。
江门是一座文化底蕴深厚、人才

辈出、星光熠熠，自带电影质感之城，
被誉为拍摄影视的理想“天然摄影
棚”。不同历史时期，都可以在江门
找到属于它的年代感。《让子弹飞》
《一代宗师》《狂飙》《亲爱的》《误杀2》
《除暴》等影视作品，都选择把江门作
为主要拍摄地。

城市广场公益电影放映活动与您相约

重温小时候的露天电影
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湾区机遇大
来自泰国的华侨张源晋对大会充满

了期待。“举办大会是广大华侨华人分享
中国发展红利的难得机遇。”张源晋表
示，本次大会的举行，不仅可以让华侨华
人在国际上积极宣传大湾区，更能吸引
更多国际资源向大湾区流动，打开机遇
之门。“以此次大会为契机，广大华侨华
人必将更加积极投身大湾区建设，齐心
协力、共谋发展。”张源晋说。

泰国侨商智库董事长陈金敦曾参加
过首届华侨华人粤港澳大湾区大会。“那
次大会我了解了很多大湾区的政策和规
划，而且实地考察了有发展前景的企业，
所以这一次我也带着期待的心情来参
会，希望能有所收获。”陈金敦从事医疗
大健康行业，他期待通过本次大会，进一
步加强与大湾区业务的连接，也希望进
一步促进江门、大湾区与泰国的医疗行
业合作。

陈金敦非常看好江门的发展前景，
“我非常期待未来几天能有机会参与一
些实质性的考察和交流，进一步了解江
门的产业规划情况。”陈金敦说。

侨乡味道浓
祖籍恩平的委内瑞拉江门五邑青年

联合总会会长吴超越在接受记者采访时
表示：“参加大会之余，会找个时间回家
乡走走，吃一口家乡的簕菜。”因为疫情
原因，吴超越已经有3年多没有回到家

乡，此次回来参加大会，发现家乡又发生
了翻天覆地的变化，觉得格外惊喜。回
到江门，除了品尝家乡美食，他表示还会
关注贸易方面的合作，希望在此次大会
中有所收获。

“我这几天吃了很多青菜，这里的青
菜又嫩又脆口，特别有味道！在国外的
时候，就特别想吃。”30年前，惠州籍乡
亲吕观德便在海外定居下来，说起江门
的美食，他赞不绝口。因为这次大会，他
跟随考察团走访了江门许多地方，也了

解和品尝了许多侨乡的美食。“我的根在
中国，离开再久、距离再远，中国是我永
远魂牵梦萦的地方。”吕观德说。

谈起江门，泰国正大光明集团有限
公司副总裁蚁锋表示，他曾在七八年前
来过一次江门，当时是带着香港的年轻
朋友过来购买陈皮，这次来到江门，想尝
试下不同的地方风味，特别是看了《狂
飙》这部热剧之后，想试试剧中提到的猪
脚面。

侨青干劲足

近年来，我市加强了与东南亚国家
之间的商业合作，特别是RCEP的实施，
使经贸交流合作空间更大。祖籍开平的
印尼社团联合会会长张银泉在印尼主要
从事商贸方面的工作，对此他触觉敏锐，
对我市的相关动作竖起大拇指：“江门主
动抢抓RCEP实施的机遇，加强与东南
亚国家的贸易往来，将来大有可为。”张
银泉认为，大湾区的经济发展条件好，营
商环境也在不断优化，希望通过此次大
会，达成一些商业合作。

马来西亚江门青年联合会会长陈贤
康表示，回到家乡，充满了干劲与期待。

“我希望通过此次大会，与其他华侨华人
达成合作，投资大湾区，建设家乡。”陈贤
康说，他来自台山市汶村镇，是“侨三
代”。“当年我爷爷就是从汶村乘船，到马
来西亚拼搏发展。家人常教育我们，饮
水思源，勿忘家乡情。”陈贤康表示，他比
较关注新能源货车，正在研究是否适合
引进相关技术与产品到国内。

蚁锋是一名潮州籍的华侨，祖辈三
代在泰国经商。作为一名“侨三代”，他
回国后，先后在上海、北京等地居住过，
最终还是决定回到大湾区，现定居在深
圳。他说：“大湾区有更多的发展机会，
发展潜力很大，对于海归华侨来说，更加
能适应这里的生活。现在，泰国的企业
对大湾区都比较感兴趣，想了解这里有
什么新的政策和发展机会。现在时代不
断在变化，发展势头越来越好，我也想借
此次机会了解下江门的发展机遇。”
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江门日报讯（记者/皇智尧 实习
生/关妙彬 通讯员/江瑞轩） 5月16日，
来自墨西哥、巴西、秘鲁等国家的7名
第十届世界华侨华人社团联谊大会嘉
宾考察团成员走进市税务局，参观江门
便利华侨华人投资税收服务中心，了解
江门“税+侨”服务体系建设情况，感受
粤港澳大湾区日新月异的营商环境。

成立全国首个便利华侨华人投资
税收服务中心和平台、全国首创“粤港
澳大湾区税务通”、打造“侨梦苑”税费
服务中心及“侨梦苑”投资服务中心
……交流过程中，一项项便利华侨华人
的创新服务举措让侨领们印象深刻，江
门的诚意也赢得了大家的“点赞”。

“在江门投资的华侨华人可以享受
一系列税收优惠和财政奖励，江门对吸
引侨资有极大的诚意。”当了解了江门

“税+侨”服务体系之后，厄瓜多尔中华
慈善总会会长伍棣湘难掩兴奋之情。

“江门对侨企有非常多的优惠政策，还
针对侨企推出了‘银税互动’举措。”墨
西哥江门五邑青年联合总会会长伍国
昌说，“我相信，侨资企业落地江门一定
会有非常美好的发展前景。”

据介绍，江门全市侨资企业超过
4000 家，“侨”在江门发展中作用突
出。江门深入实施“侨都赋能”工程，持
续在推出利侨惠侨服务举措等方面发
力。目前，市税务局依托便利华侨华人

投资税收服务中心组建了青年助侨团、
专家服务团、法律顾问团、外语服务团，
为华侨华人提供专业服务，同时，还推
出了“侨资贷”“侨企贷”等优惠利率金
融产品，为纳税信用良好的侨资企业提
供专属资金支持。

除了线下服务，市税务局还积极拓
展渠道，开展云上服务。5月18日，市
税务局将举办“税收服务高质量发展
助力华侨华人投资兴业”税务直播。在
了解到直播信息后，侨领们都表现出浓
厚兴趣。“这次江门税务举办的助力华
侨华人投资兴业直播，是我们了解税收
政策、享受便捷税收服务的窗口，可以
很好地帮助侨胞回国投资兴业。”巴西

广东同乡总会会长苏新效表示，“希望
各位华侨华人常回家看看，为大湾区建
设作出贡献。”

据了解，“税收服务高质量发展
助力华侨华人投资兴业”税务直播将于
5月18日上午10时举行，将会介绍便
利华侨华人投资税收服务中心及“税+
侨”服务举措，对电子税务局非居民跨
境办税场景、侨资企业全生命周期税收
优惠政策、暖企惠企减税降费政策、华
侨华人购房税收优惠政策等进行解读，
并对有关热点问题进行解答。届时，海
内外广大华侨华人可以通过央视频、新
华社现场云、直播江门App等平台收
看直播。

税收优惠和服务让侨领印象深刻

“江门对吸引侨资有极大的诚意”

江门日报讯（记者/吕中言） 5
月16日，江门市少年科学院揭牌仪
式在市教育局举行。副市长周佩珊
出席活动。

市少年科学院由市教育局统筹管
理，市教育研究院主办，在各县（市、
区）教师发展中心设分院，设江门一中
总基地，设各学科实验学校为分基地。

梁启超先生孙女、中国航天科技
集团公司原高级工程师梁红被聘为
市少年科学院名誉院长，她说：“少年
科学院成立后，江门学子与专家面对
面的机会就更多了，所接受的学习和

培养更系统了。希望学子们积极探
索科学未知领域，以‘不破楼兰终不
还’的信心，战胜学习上的一切困难，
努力成长为堪当民族复兴大任的国
家栋梁之材。”

周佩珊表示，科技兴则民族兴，
科技强则国家强。成立市少年科学
院，是我市全面推进创新人才培养工
作的创新举措，是我市科技教育的新
起点，各部门要努力把该平台打造成
系统化推进我市青少年科技教育事
业的代表性平台，成为推动我市基础
教育高质量发展的新名片。

市少年科学院揭牌成立

江门日报讯（记者/林立竣） 5月
16日，第十届世界华侨华人社团联谊大
会嘉宾考察团成员20余人，来到江海区
深圳国际仲裁院江门中心（以下简称“深
国仲江门中心”）参观考察。

考察团成员参观了深国仲江门中心
庭审设施并深入了解“侨都赋能”工程、
深江国际仲裁合作以及华侨华人国际仲
裁中心建设情况，并听取了相关部门对

“法+侨”“检+侨”“司+侨”“税+侨”“仲+

侨”的详细介绍。
“请问有没有多的资料，我想带回去

给更多海外侨胞看看新的惠侨政策。”听
完介绍的江门台山籍侨领罗少领当即找
一旁的工作人员领取了资料，他说，“其实
有很多侨胞都想回家乡江门、大湾区投资
兴业，也都希望更清楚了解当地税务、法
务等情况。这次听完介绍，觉得江门‘N+
侨’的很多做法都非常好，所以我想将这
些资料带回去，既自己研究，方便以后讲

好湾区故事，也放在会所，供大家参考，方
便大家决策。”

“服务做不好，投资就担心。服务做
好了，投资才没顾虑。”西班牙中国和平
统一促进会主席徐松华表示，粤港澳大
湾区要想打造成世界级的湾区，法律、税
务等一系列服务一定要跟国际接轨。江
门与深圳联手打造深国仲江门中心等创
新做法极具前瞻性、探索性，“N+侨”的
做法迈出了可喜的一步，许多措施在大

湾区、在全国都有借鉴意义。
为着力做好新时代“侨”的文章，近

年来，江门市结合“海内海外两个江门”
的特点和优势，深入推进“侨都赋能”工
程，致力于提升“文化交流、经贸合作、维
护权益、侨务智库”四大功能，打造国内
国际双循环重要交汇点，在联系服务全
球6000万华侨华人中体现江门担当。
与深圳联手打造深国仲江门中心，正是
推进“侨都赋能”工程的重要抓手之一。

侨领点赞江门“N+侨”措施

“服务做好了，投资才没顾虑”

江门日报讯（毕松杰 伍青萍
高峰） 5月16日，全国人大常委会法
工委国家法室主任童卫东带队赴我
市，就进一步做好监督法修改工作开
展实地调研，并在全国人大常委会法
工委江海基层立法联系点进行座谈
交流，听取我市各级各单位有关意见
建议。省人大常委会法工委副主任
余建红，市人大常委会副主任钟军参
加座谈。

座谈会上，市人大常委会汇报监
督法在江门施行情况。近年来，市人
大常委会聚焦维护宪法法律权威、市
委中心工作、民生福祉、代表建议开
展监督，把监督权和重大事项决定

权、地方立法权、选举任免权相结合，
加强对“一府一委两院”的监督，推动
监督工作取得实效。随后，江海区人
大常委会汇报江海基层立法联系点
建设工作情况，江门市、江海区两级
人大常委会，市直有关单位、人大代
表、专家学者等还就监督法修改有关
问题深入交流互动。

童卫东充分肯定江门市人大常
委会在开展监督工作过程中不断创
新监督方式，积累了很多行之有效的
实践经验，江门市各级各单位也围绕
监督法修改提出了很多宝贵的意见
建议，为全国人大下一步修改监督法
提供了有益参考。

全国人大常委会法工委到我市调研

推动监督工作取得实效

江门日报讯（记者/陈敏锐）日
前，广东省粮食和物资储备局印发
《关于公布2022年度“等级粮库”评
定结果的通知》，我市5家粮库位列
其中。记者了解到，此前，我市有2
家粮库顺利通过复评。截至目前，全
市共有7家粮食储备库荣获“AAA
级粮库”称号。

通知公布了全省41家 2022年
度“AAA级粮库”名单，其中，江门市
粮食直属库金三角粮库、台山市国有
粮食集团有限公司台城粮食中转库、
开平市开粮粮食储备调剂有限公司
赤坎库区、开平市潭江粮油储备有限
公司港口库区、鹤山市粮食和物资储
备中心宅梧库等5家粮库位列其中。

同时，根据《广东省2022年度
AAA级粮库复评通过名单》，江门市
粮食直属库金岭粮库、新会银湖粮食
储备有限公司中心粮食储备库顺利通
过复评。截至目前，全市共有7家粮
食储备库荣获“AAA级粮库”称号。

近年来，我市以创建“等级粮库”
为抓手，持续推进现代化仓储设施建
设，完善企业制度体系，积极推广储
粮新技术，不断提高职工队伍素质，
强化安全储粮和安全生产，构建粮食
仓储规范管理长效机制，使全市粮食
仓储工作和储备粮管理标准化、规范
化、精细化、信息化水平得到显著提
升，为守住管好“侨都粮仓”打下坚实
基础。

江门新增5家“AAA级粮库”

江门日报讯（记者/皇智尧）一
群靓丽的身影，伴着动感十足的音
乐跳动，脸上洋溢着自信、阳光、充
满活力的笑容……5月 13日，我市
2023年“奔跑吧·少年”体育大课间
活动走进江门一中附属小学，300多
名学子参与这场“健”与“美”的集体
展示盛会，让活力洒满校园。

啦啦操大课间展演活动作为
2023年“奔跑吧·少年”儿童青少年
主题健身活动的环节之一，旨在进一
步推动儿童青少年积极参与健身活
动，在体育锻炼中享受乐趣、增强体
质、健全人格、锤炼意志。

当天，江门一中附属小学的学生
们先后进行了热身操展演、花球啦啦
操活动展演、放松操活动展演，在运
动中展现着自信、阳光、正能量的青
春风貌。展演结束后，主办方还向广
大学子进行反诈宣传和未成年人保
护法宣传。

江门一中附属小学是全国校园大
课间啦啦操推广实施单位，凭借在
2022年全国啦啦操竞赛中夺得两个组
别和两个自选动作第一名的好成绩，受
邀出席第五届中国啦啦操文化纪。在
2022年广东省中小学生啦啦操锦标赛
中，该校代表队获团体总分二等奖。

“奔跑吧·少年”体育大课间活动走进江门一中附属小学

让活力洒满校园

□ 凌雪敏 毕松杰 张浩洋 何榕 胡晴晴

家宴，是中国人待客的最高礼仪。
在昨晚举行的2023华侨华人粤港澳大
湾区大会欢迎晚宴上，我市以“家”之名，
精心准备五邑家宴，把家乡味道端上餐
桌，以别具一格的侨乡菜肴招待海内外
来宾。

古井烧鹅、恩平山坑鱼仔、杜阮凉瓜
伴鹤山甘牛、秘制新会陈皮骨……餐桌
上接连出现的惊喜，让华侨华人与祖
（籍）国、与大湾区、与江门的情感联系更

加紧密。
“最挂念家乡的黄鳝饭，还有杜阮凉

瓜、新会烧鹅，在海外可吃不到正宗的家
乡饭。今天的菜都是江门五邑正宗的家
乡菜，可解馋了！”秘鲁中国和平统一促
进会副会长阮景星尝过家宴菜品后，由
衷点赞。

“江门人煲汤肯定少不了陈皮。”美
洲中国统一促进会联合总会会长、江门
市侨联名誉主席方伟侠从台山漂洋过海
打拼多年，一直没改掉煲汤的习惯。一
碗带着陈皮甘香的汤水，就能卸去他一
天的疲惫。“海外的食材没有家乡的新
鲜，煲汤总少了点味道。”这次回家，方伟
侠喝到了鲜甜的新会陈皮水鸭汤，一下
子心旷神怡。

江门的深情厚谊体现在家宴每一
道精心烹制的菜肴里和细节上。如金
山火蒜是侨胞外出谋生必带的“家

当”。相传，有到国外淘金的开平人为
了让大蒜漂洋过海几个月后仍保存完
好，就用烟熏烤大蒜，制成了“火蒜”带
到海外；古井烧鹅选用广东四大名鹅之
一的开平马冈鹅，用宋朝延续下来的宫
廷烧鹅做法，使得烧鹅肉嫩爽口、鲜香
多汁、齿颊留香；台山黄鳝饭选用“中国
丝苗米之乡”“广东第一田”出产的台山
大米，其制作技艺更是江门市级非物质
文化遗产……

江门是粤港澳大湾区重要的“米袋
子”“菜篮子”和“海鲜铺子”，以粤港澳大
湾区1/6的土地生产了1/3的粮食、1/4
的水产品、1/5的肉类和1/8的蔬菜，是名
副其实的“湾区粮仓”。五邑家宴承办方
之一的江门富力万达嘉华酒店行政助理
经理黎志毅告诉记者，本次家宴的餐前小
菜、主食、饭后水果、甜点等制作食材，皆
是从五邑各地精心挑选。此外，家宴还特

地准备了近期因《狂飙》而大热的网红猪
脚面。“希望用江门各地的地道特色菜唤
醒侨胞们对家乡的记忆。”黎志毅说。

富有侨乡特色的菜品也加深了其他
侨胞对江门这座城市的理解。来自马来
西亚的侨胞叶玟豪初次来到江门，与同桌
友人讨论金山火蒜背后的故事，感受到了
江门深厚的侨文化底蕴。“一下车，就有清
风扑面而来，让我觉得江门是一个美丽宜
居的城市。家宴上独具特色、兼具趣味与
内涵的美食更印证了这一点，这几天我想
好好逛逛这座城市。”叶玟豪说。

“这是我从小吃到大的菜，是家乡
味！”泰国华侨、佛山市侨商投资企业协
会执行会长王美莲回到广东吃到粤菜，
感到十分亲切。“泰国有很多广东籍华
侨，我觉得五邑菜新鲜、健康，符合我们
华侨华人的口味，如果能走到海外，相信
会很受欢迎。”王美莲说。

江门以“家”之名，精心准备五邑家宴

“江门五邑正宗的家乡菜，可解馋了”

“展示”见担当
这次大会，将向广大华侨华人展示

湾区人文魅力和广东改革开放新成就，
凸显团结侨力量、共建大湾区、同圆中国
梦的责任担当。

通过大会，大家将首先领略到举办
地江门独特的人文韵味。江门是侨乡文

化、岭南文化、海丝文化交汇之地，古今
辉映、中西交融、多姿多彩、人文荟萃。
大会安排了与会嘉宾品尝五邑家宴，参
观华侨华人博物馆，让大家追寻华侨足
迹、品读百年侨史；并选择在侨文化浓郁
的赤坎华侨古镇举行中国（江门）侨乡华
人嘉年华活动，展示泮村灯会、荷塘纱龙
等非物质文化遗产和湾区美食等，凝结
华侨华人共同的文化追忆。

通过大会，大家将感受到粤港澳大

湾区的经济活力、开放程度。粤港澳大湾
区去年经济总量超13万亿元，是海内外
青睐的投资热土、创业沃土。这次大会安
排了“侨助广东高质量发展”相关仪式和
粤港澳大湾区“9+2”推介会，并组织海外
嘉宾分“侨青国情考察行”“侨商湾区行”

“海外华媒看广东高质量发展”三条线路
考察大湾区城市，让广大华侨华人全方
位、多角度、深层次了解广东建设粤港澳
大湾区、推进高质量发展的情况。我们坚

信，通过嘉宾们的江门之聚、湾区之行，精
彩的中国故事、广东故事，中国和广东高
质量发展的积极信号，必将在华侨华人的
住在国和地区广泛传递；在考察中发现商
机、合作共赢，嘉宾们也将进一步成为广
东改革开放再出发、中国式现代化广东实
践的见证者、推动者和受益者。

汇聚侨力量，圆梦大湾区。让我们
相约江门，与世界对话，“侨”见湾区精
彩、同享湾区机遇、共绘发展蓝图。

我们非常看好江门的发展，也期待能
在江门落地一些合作项目。”吴梅娟说。

灯火璀璨的一河两岸、夜色迷人
的釜山公园、活力四射的下沙公园，一
路上浓浓的烟火气给柬埔寨西哈努克
省华商协会会长梁庆良留下了深刻的

印象。“江门的城市风光太让人赞叹
了！”梁庆良表示，通过本次活动，他进
一步增加了对江门的了解，也对江门
的未来发展充满信心，将把江门建设
发展成就传递给海外亲友，增进交流
合作。

上接A01版 “江门的城市风光太美了”

与会嘉宾对盛会充满期待：

携手发展 共创商机

参加2023华侨华人粤港澳大湾区大会的嘉宾走进中创新航江门基地项目，感
受我市经济发展成就。 罗霈 摄


